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Дело 

человеком славится 
Шефствуем в микрорайоне 

О газоспасательной стан
ции- рассказывать как-то не 
принято. На наших страни
цах о ней упоминается крайне 
редко, хотя ее коллектив, 
насчитывающий 130 чело
век, ведет большую, крайне 
необходимую работу. И ха
рактер ее таков, что здесь, 
как говорится, всегда го
товность № 1. 

Речь — не только о са
мих спасателях. Надо обе
спечить постоянный профи
лактический осмотр почти 
300 километров газовых 
магистралей огромного ком
бината. Надо содержать в 
постоянной рабочей готов
ности около 800 аппаратов 
в цехах. Только при этих 
условиях коллектив станции 
выполнит свое предназначе
ние в случае всяких непред
виденных обстоятельств. Для 
этого и поддерживается здесь 
готовность № 1. 

С 1971 года трудится 
здесь Геннадий Петрович 
БЛОХИН. Здесь прошел 
обучение, освоил оборудова
ние. Теперь он — старший 
газоспасатель. 

Фото В. Макаренко. 

«Кому п о д силу ЭТОТ ВОЗ?» 
— спрашивали приглашенные на заседание совета общест

венности комбината представители цехов. Появился и встреч
ный вопрос: «А если смотреть на работу в подшефном микро
районе не как на обузу, тяжкий воз, а живую, интересную ра
боту?» • ' ч 

Но разговора не получалось. До 
предела укороченный отчет партий
ного секретаря второго аглоцеха 
В. А. Савушкина о состоянии дел 
в подшефном микрорайоне вызвал 
множество вопросов. Почему не 
проводились заседания совета? Как 
партбюро реагировало на срывы 
дежурств? А как же подростки и 
дети микрорайона, кто займется 
их нравственным воспитанием? Ин
тересовались ли цеховики, как ор
ганизована шефская работа в дру
гих- подразделениях Комбината? 

Будь на месте отвечающего пред
седатель совета общественности 
141-го микрорайона механик второ
го аглоцеха И. Ю. Функ, быть бы 
этому разговору и более взыска-, 
тельным, и более предметным. Но 
ответ держал секретарь парторга
низации, лишь недавно выбранный 
на этот пост. Да и докладывать-то 
было особо не о чем: сделано лишь 
самое необходимое в детском са
ду и школе. Потому и члены об
щекомбинатского совета общест
венности были единодушны в своем 

решении — работу признать не
удовлетворительной. • 

Немало споров было и вокруг 
сто тридцатого микрорайона. Пред
седателю совета Общественности, 
представителю цеха КИПиА Са-
ранчину "нужно было рассказать о 
профилактике правонарушений сре
ди детей и подростков и в неблаго
получных семьях. От предыдуще
го докладчика его отличала до
вольно обширная фактура: в дет
ском клубе «Сокол» цеховики обо
рудовали комнату для спортивных 
занятий, проведено девятнадцать 
заседаний товарищеского суда, 
действовал совет по профилактике 
правонарушений совместно с ин
спекцией по делам несовершенно
летних. 

— А вот проверяющий отметил, 
что в вашей работе много недоче
тов и упущений... 

Собственно, только после этой 
фразы заместителя секретаря парт
кома комбината С. С. Чудинова и 
начался разговор, что называется, 
начистоту. 

—' Много, смотрю, воды налили. 
Только почти никакой работы в 
130-м микрорайоне совет и не про
водил, —• 'вступил в разговор член 
совета общественности А. Н. Копы-
тов. — При прежнем председателе 
хоть что-то делалось, а теперь... А 
как ваш совет собирался? По пять 
человек, да при этом еще и вопросы 
не решались, по подросткам осо
бенно. 

И выяснилось, что и с дежурст
вами у цеховиков сложности, и 
штаб не всегда открыт. А на про
сьбу назвать хотя бы одну из не
простых семей микрорайона пред
ставитель шефствующего цеха и 
вовсе затруднился ответить, оборо
няясь фразой: «На учете подрост
ков нет». 

Однако, и это известно всем, не 
всегда цифра свидетельствует об 
истинном положении дел в микро
районе. Дело скорее в том, что ни
кто из цеха КИПиА всерьез не за
нимался контролем за правовой си
туацией в микрорайоне. В против
ном случае обязательно нашлась 
бы пара—другая примеров из жиз
ни микрорайона, т е вмешатель
ство общественности было просто 
необходимо. Что ж, выходит, за
мечания, высказанные в адрес це
ховиков на заседании парткома в 

прошлом году, не пошли на поль
зу? Выходит, что так. 

С большой натяжкой члены со
вета общественности комбината 
дали положительную оценку рабо
те КИПиА в сто тридцатом микро
районе, оговорив при этом множе
ство «но». 

Третий вопрос заседания «О хо
де выполнения циркулярного пи
сьма № ЖК-1120 шефами ЦТД, 
ЦРМП-2, цеха электросетей и под
станции, мебельного цеха, ЦПС, 
ПТНП по благоустройству детских 
садов» собрал обширное предста
вительство: руководители цехов, 
общественных организаций, работ
ники отдела детских учреждений. 
И диалог состоялся нелицеприят
ный. В восьми детских садах ком
бината уже на протяжении двух 
лет шефствующие цехи не сдела
ли ничего для благоустройства. Се
рьезные нарекания были высказа
ны в адрес руководства ЦЭС, це
ха ремонта металлургических пе
чей № 1, мебельного цеха, марте
новского цеха № 3. 

<Все замечания остаются на конт
роле совета общественности комби
ната. Слово — за цеховиками. 

Т. ТРУШНИКОВА. 

На предприятиях Навстречу 45-летию Победы 

отрасли 

Традиционный 
конкурс 

На НЛМК, состоялся 
тради ц и о н н ы й кон
курс «Новатор-89». К 
предстоящему конкурсу в 
патентном отделе научно-
технической библиотеки 
было организовано нес
колько выставок литера
туры с названиями «Аз
бука изобретательства», 
«Как оформить заявку», 
«Новаторы — р о д н о м у 
комбинату». Эта инфор
мация помогла интересу
ющимся в подготовке к 
финальному раунду на 
звание «Победитель кон
курса «Новатбр-89». 

(Газета «Металлург» 
г. Липецк.) 

Начало войны 
Первый день войны. Но газетный материал от 22 ню

ня 194.1 года еще не предвещает грозных событий. На 
воскресных полосах «(Магнитогорского рабочего» фото
графии передовиков производства, спортсменов-участнн : 

ков профсоюзно-комоомольского кросса.., 

Почта редакции 

По дезизу «Никто не забыт» 
Ветераны войны и тру* 

да доменного цеха еже
годно проводят собрания-

• встречи с руков о д е т * 
вом цеха. Очередное тра
диционное собрание сос
тоялось 23 января. Нача
ло лланировалось на 10 
часов, но задолго до это
го времени начали подхо
дить бывшие горновые, 
газовщики, * машинисты 
вагон-весов, имсари ме
ханической службы, элек
трики. Встречи были очень 
теплыми, радостными. 

Секретарь партбюро Л. И. 
Маркелов, обращаясь к ве
теранам, пожелал всем здо
ровья и благополучия. Ми
нутой молчания присутст
вующие почтили память без* 
временно ушедших из жиз
ни. 

В составе президиума соб
рания — бывший начальник 
цеха, работавший затем за
местителем главного инже
нера комбината Н. М. Крю
ков. С ним вместе бывшие 
доменщики — старший гор
новой А. А. Бронников, мас
тера доменной печи, ветеран 
ВОВ В. В. Родиков и П.Н. 
Жарков, старший мастер 
В. П. Фомин. 

В. своем отчетном докла
де я сообщил о наших де
лах за прошедший год, о за
дачах, которые совет наме
т е т решить в наступившем, 

За основу действий ,совет 
ставит уточнение сведений 
о наших ветеранах с тем, 
чтобы ни одного не оста
вить без внимания. На 1 ян
варя у нас зарегистрирова
но 512 ветеранов, из кото
рых 52 участника "Великой 
Отечественной войны, 37 
женщин, 71 — имеющих ме
даль «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941—1945 г.г.». Для 
более тесного контакта от 
ветеранов в состав партбю
ро цеха избран В. В. Кон-
нов, в состав цехового коми
тета профсоюза — Н. И. 
Ерофеев. 

В совете ветеранов у нас 
13 человек. Членом совета 
традиционно является секре
тарь комитета ВЛКСМ цеха, 
председателем избирается 
работающий в цехе пенсио
нер. Совещания мы прово
дим раз в месяц, кроме лет
них «каникул». Местом 
встреч выбрали опорный 
пункт подшефного микро
района. Такая организация 
дела^ на наш взгляд, оказа-
лась более надежной и удоб
ной: она позволяет встре
чаться основным составом 
совета каждый месяц, обме
ниваться мнениями по всем 
возникшим вопросам. 

Для уточнения данных о 
ветеранах цеха на совете в 
начале прошедшего года при
нято решение о подготовке 

и распространении анкеты с 
вопросами, полные ответы 
на которые позволили бы 
иметь большую осведомлен
ность о ветеранах, иметь 
статистику. Разослано бо
лее 300 анкет. Всей этой 
кропотливой работой руко
водит член совета,' ветеран 
войны, активный обществен
ник Д. Д. Борис. 

В передачах по радио и те
левидению, в периодической 
печати сообщается о мило
сердии, о материальной по
мощи, оказываемой пред
приятиями пенсионерам, име
ющим небольшую пенсию. 
Совет ветеранов цеха посы
лал в сентябре письмо с 
предложениями в адрес со
вета трудового коллектива 
комбината и совета ветера
нов войны и труда ММК, но 
ответ на него до сих пор не 
пришел. Об оказании помо
щи со стороны комбината ве
теранам, вышедшим на пен
сию до 1 июля 1977 года, 
когда по первому списку она 
была 120 рублей и только 
после 1 июля 1977 года ее 
повысили до 160 рублей, го
ворили на собрании ветера
ны войны бывший сменный 
слесарь-водопроводчик до-
меной йечи М. Ф. Макаров, 
бывший старший горновой 
доме ной печи № 7 Н. И. Ер-
гашев. 

Мы обращаемся к руко
водству комбината, к совету 

ветеранов с просьбой рас
смотреть вопрос о надбавке 
пенсионерам, имеющим пен
сию менее 1120 рублей, а так
же ветеранам, особенно уча
стникам войны, вышедшим 
на пенсию по первому спис
ку до 1 июля 1977 года. 

Ветераны войны и труда 
доменного цеха на собрании 
партгруппы выдвинули' кан
дидатом в народные депута
ты в Орджоникидзевский 
районный Совет ветерана 
В. Д . Козлова, Ко всем 
присутствующим обрат и л -
ся Н. И. Ерофеев — до
веренное лицо кандидата 
в депутаты, с просьбой голо
совать за В. Д. Козлова. Вы
ступил у нас и начальник це
ха В, П. Монастырское, рас
сказал об итогах за прош
лый год, что нового сделано 
в цехе, как решаются соци
альные вопросы, какие пер
спективы намечены на ны
нешний год. 

В заключение мы вручили 
почетные грамоты Д. Д . Бо
рису и О. М. Кусовой, а всем 
женщинам — букеты цветов. 
Цехком подготовил сюрприз: 
всем ветеранам была предо
ставлена возможность При
обрести консервированные 
продукты, которые в магази
нах купить трудно. 

И. МАНАЕНКО. 
председатель совета ве
теранов доменного цеха. 

Н о уже 23 июня газета за
пестрела заголовками: «За
щитим завоевания Октября», 
«Дадим больше стали для 
Победы над врагом», «Враг 
будет разбит!». Тогда еще 
никто не предполагал как 
долго продлится эта война, 
как скоро осуществится По
беда. 

Из газеты «МР» от 25 ию
ня 1941 года: «начинают по
ступать заявления от домен
щиков в военкомат с прось
бой принять их доброволь
цами в Рабоче-Крестьянскую 
Красную Армию... уже по
дал заявление кандидат в 
члены партии, газовщик Чу
даков, группарторг, электрик 
тов. Губайдуллин, председа
тель цехового комитета, 
электрик тов. Верулев... Они 
дают слово с оружием в 
руках беспощадно бить вра
гов, напавших на Советскую 
землю», 

В первые дни войны поч
ти 5 тысяч инженеров и ра
бочих комбината отправля
ются на фронт. 

Металлургический комби
нат перестраивается на во
енный лад. Из приказа дирек
тора ММК Г. И. Носова от 
23 июня 1941 года: «Началь
никам цехов и отделов ком
бината запрещен, без моего 
ведома, выезд за пределы 
Магнитогорска». В целях 
обеспечения нормальной ра
боты в ночное время уста
навливаются дежурства от
ветственных руководителей. 
Ответственному дежурному 
по комбинату вменялось в 
обязанность бесперебойная 
работа всех цехов ММК. 

Для замены рабочих, ушед
ших на фронт, необходимо 
было срочно подготовить 
кадры. Директором комби
ната издается распоряжение 
за №279 от 9 июля 1941 го
да: 

«Отделу техучебы комби
ната организовать с 10 июля 
сего года через краткосроч
ные курсы подготовку рабо
чих следующих специально
стей: токарей, слесарей — 
ремонтников,, машинистов 
электрокранов, дежур н ы х 
электриков, машинистов па
ровых кранов, отделочни
ков, кочегаров паровозов, 
помощников машинистов па* 

ров азов и др. Комплекто
вание курсов произвести, в 
основном, за счёт женщин-
домохозяек». 

В Магнитку начинают при
бывать эвакуированные из 
занятых врагом городов и 
деревень. Вот некоторые вы
держки из протоколов засе
даний исполкома в начале 
войны, касающиеся разме
щения эвакуированных: 

Из протокола № 18 от 8 
июля 1941 года: 

1. Помещение клуба ме
диков в Доменном городке 
временно закрыть, использо
вав здание для размещения 
эвакуированных семей. 

2. Предложить горжилуп-
равлению тов. Лйбушкину 
немедленно оборудов а т ь 
клуб медиков койками, мат
рацами, образовав там об
щежитие. 

Пред. горисполкома 
Жемерикин. 

Из протокола № 24 засе
дания исполкома от 3 сен
тября 1941 года: 

«...Исходя из наличия ме
стных стройматериалов, не
медленно приступить к стро
ительству бараков — земля
нок. Установить количество 
временных бараков — зем
лянок для ММК — 100, для 
треста «Магнитосрой» —« 
50». 

По данным статистической 
службы в Магнитогорске уже 
к концу лета было 24 Т Ы ' 
сячи 909 человек 'эвакуиро
ванных. 

И еще одна задача встала 
перед нашим городом — ор
ганизация госпиталей. В про
токоле Магнитогорского го
рисполкома от 2 сентября 
1941 года сообщалось: 

«,..в Магнитогорске при
способлено под госпитали: 

1. Школа № 6 и педучили
ще (в двух зданиях)—один 
госпиталь на 575 коек. 

2. Школа № 31 — госпи
таль на 350 коек. 

3. Школа № 8 - госпи
таль на 335 коек. ч 

4. (Городская больница в 
восьми зданиях — госпиталь 
на 665 коек. 

5. Клуб металлургов в од
ном здании госпиталь на 
500 коек». 

Г. МИРОНЕНКО, 
редактор госархива. 


